



Communiqué de Presse

Pont-Château, le 5 février 2025



## Quel avenir pour les jeunes sur le territoire de la Communauté de Communes du Pays de Pont-Château - Saint-Gildas-des-Bois ?

**Du 10 au 12 février 2025 : Lancement d'un parcours de transformation et d'accompagnement, inédit à l'intention des jeunes de 11 à 17 ans.**

**3 jours durant, du 10 au 12/02**, au lycée Alice Milliat de la Commune de Pontchâteau, une centaine de participants : jeunes, parents, enseignants et acteurs de la jeunesse, se retrouveront pour participer à la FabriK à DécliK. Cette méthode d'intelligence collective et collaborative est un espace d'échanges privilégié, proposé aux jeunes d'horizons divers et aux parties prenantes du territoire pour mieux se connaître, débattre et s'inspirer, être ensemble, s'engager face aux défis sociaux et environnementaux sur le territoire.

Accompagnés par les équipes de l'association **Osons Ici et Maintenant**, experts dans cette pédagogie innovante, les objectifs sont : Initier chez les jeunes, lors de ce parcours de transformation, des « déclics » et une envie d'agir grâce à la confiance, la créativité, l'initiative et l'intelligence collective. Une dizaine de projets, sur/dans des communes du territoire, verront le jour, sous la houlette des jeunes et accompagnés par des professionnels de Osons Ici et Maintenant, par des associations locales et différents acteurs de la jeunesse du territoire très impliqués dans cette dynamique territoriale.

**La cérémonie de clôture de cette « FabriK à DécliK » est prévue le 12/02 à 14h30 au Lycée Alice Milliat**, en présence de Sylvie Fusellier, Vice-Présidente en charge de la petite enfance, jeunesse, piscines et bien-être et adjointe à la maire de Pont-Château en charge du cœur de ville et de la culture, de représentants de la Direction Académique de l'Education Nationale (DASEN) et de la Région Pays-de-la-Loire, d'Olivier Tavan, Proviseur du lycée, d'Olivier Lenoir, Président et Co-fondateur de l'association Osons Ici et Maintenant et de Laurent Ryckelynck, Président de la fondation Neuvoies.

**À cette occasion, les jeunes participants témoigneront de l'expérience vécue et de la suite à donner aux projets co-conçus durant ces 3 jours.**

**Quatre ans, 2024 – 2028, pour que le plus de jeunes possibles puissent s'épanouir, être acteurs de leur vie et trouver leur place**

**La Communauté de Communes du Pays de Pont-Château - Saint-Gildas-des-Bois** a parmi l'un de ses objectifs majeurs de répondre à la préoccupation du bien-être et de l'avenir des jeunes sur le territoire local. Dans le cadre d'une politique jeunesse et après une réflexion collective en mode agile originale, elle a lancé en 2023 un appel à projets totalement inédit, également financé et accompagné par la Caf de Loire-Atlantique, afin de mettre en œuvre cette ambition. C'est le **groupe Osons Ici et Maintenant**, spécialistes dans l'accompagnement de la jeunesse par le biais de différents parcours déjà éprouvés depuis le 10 ans qui a remporté cet appel à projets à mener sur quatre ans.

L'enjeu, à l'issue de ces quatre années de travail collectif, est de redonner une place plus grande aux jeunes pour qu'ils puissent s'épanouir, être acteurs de leur vie et du territoire. **Un enjeu incarné par l'objectif d'avoir, d'ici 2028, accompagné 50% de jeunes sur territoire.**

La phase d'écoute a été réalisée pendant 6 mois en 2024, auprès des jeunes, des parents et enseignants pour bien identifier leurs expériences et besoins. Les 3 jours de la « FabriK à DécliK » constituent la deuxième phase, celle de l'imagination et de la création. Au travers de différents ateliers, les participants apprendront à se connaître, à se faire confiance, à bien interagir, à respecter les périmètres de chacun et enfin, à oser agir et proposer. De cette pédagogie bien rôdée, naîtront ainsi 10 projets, concernant la Communauté de Communes du Pays de Pont-Château - Saint-Gildas-des-Bois.

**Viendront ensuite pendant un an et demi**, les phases de structuration et d'expérimentation de chaque projet sous la houlette des jeunes et de leurs accompagnants d'Osons Ici et Maintenant, puis la dernière étape, celle de l'évaluation de la réussite des projets et leur possible mise en œuvre. Des réussites qui pourront essaimer et entraîner d'autres projets propices à la mobilisation des jeunes du territoire.

**Un parcours innovant, complémentaire aux programmes de l'Éducation nationale et préfigurateur d'un projet de dimension nationale, pour mener un combat permanent pour la prévention des risques chez les jeunes le plus tôt possible**

Ce parcours s'articule autour de différentes approches pédagogiques des jeunes, de 11 à 17 ans, pour leur faciliter l'acquisition des compétences psychosociales. Ces compétences sont concentrées autour du développement de la confiance en soi, la maîtrise de soi, la communication, la résolution de problèmes, la pensée critique .... Autant de savoir-être et de savoir-faire qui leur permettront d'avoir une meilleure compréhension de leur environnement et une intégration améliorée dans une société complexe et parfois stigmatisante.

Ce temps de lancement de la FabriK à DécliK de la Communauté de Communes du Pays de Pont-Château - Saint-Gildas-des-Bois, préfigure un mouvement national et systémique réunissant les jeunes, les parents, les enseignants, les associations, les fondations et tous les acteurs de l'éducation. Cette expérimentation et ses résultats concrets permettront d'élaborer une proposition pour essaimer ces parcours « clés en main » auprès d'autres territoires et ainsi participer à la perspective d'une "société de la contribution" dans laquelle chacun.e est en mesure de développer son projet de vie.

Pour toute information et/ou demande d'interview adressez-vous au contact presse.

**Contact PRESSE : Osons Ici et Maintenant**

Jeanne Petitpoisson : 0685705074, [Jeanne.petitpoisson@osonsicietmaintenant.org](mailto:Jeanne.petitpoisson@osonsicietmaintenant.org)